

教えちゃいます！
鉢屋町界隈の
楽しみ方のヒント

岩手県盛岡市鉢屋町界隈に暮らす人々が思う「わたしのまちの文化と歴史的魅力と日常暮らしで感じる魅力」を収めたパンフレットです。日頃からまちの案内をする方や、商いやモノづくりをする方、地域伝統行事に関わる方、「盛岡市立大慈寺小学校」令和5年度5年生、「もりおかワカモノプロジェクト」の皆さんなど協力して、インタビューやグループワークによりまちの魅力やお気に入りを出し合い、まちの過ごし方や楽しめ方のヒントになる情報をまとめました。このパンフレットを手にまちを散策して、あたなのお気に入りを見つけてください。そして、またそれを誰かに教えてあげてください。まちへの愛着や興味に気づき、まちを楽しむ輪が広がり盛岡の魅力が膨らんでいくきっかけになれば嬉しいです。

※詳しい情報を掲載したプロジェクト特設webページも合わせてご覧ください。<https://www.machinamiju.org/my-route-design>



まちを巡って見つけた、あなたが“誰かに教えたい”まちのお勧めをまとめましょう。
お気に入りスポットやアイテムを巡るマイルートをデザインしましょう。

教えたい♪ 私がみつけた！
鉢屋町界隈の魅力&マイルート

このパンフレットは、令和5年度盛岡市民協働推進事業補助金を活用した「地域住民の視点を用いた回遊ルートデザインによるまちの魅力増進・発信事業」の一環で作成しました。

【企画・製作、お問合せ先】NPO法人盛岡まち並み塾 〒020-0827 岩手県盛岡市鉢屋町3-15「大慈清水御休み処」内
TEL 019-656-1603 www.machinamiju.org



歴史情緒あふれる街並みに 人々の暮らしと交わる新しい風が流れるまち

盛岡市 鉢屋町界隈

なたやちょう



盛岡城下につくられたまち 寺と自然・街道・惣門・北上川運

お城の手前の北上川沿いにあるまちです。街道と惣門跡があり、舟で江戸に荷物を運んだ港町でした。盛岡城築城の際に要塞として並べた9つの寺があります。長寿の樹木も沢山あり、寺が多い事が、この界隈の文化が育まれた理由と関係があるかもしれませんね。

まちの魅力は道の狭さ。住人同士が声をかけやすく、車は譲り合う。

この空間の中に人間の感情が生まれてくるのではないかと思います。城を敵から守るためにうねうねとした見通しがきかない道も実際に魅力的で、「あさ開」の奥の和竿の所のクランクカーブも珍しい。そこから歩いてくると消防番屋が見える風景にも引き込まれますよね。

スーパーの「ユニバース」裏側には、コーヒー豆屋など小洒落た店の通りもあります。

歴史的建造物と街並み風景 清水・江戸時代の蔵・明治時代の町家

盛岡三大清水の内の二つで「平成の名水百選」でもある「青龍水」と「大慈清水」がここにあることがすぐ自慢です。なくてはならないこのまちを紹介する時は、井戸掃除をして守ってくれている人がいる事を伝えています。

町家が並ぶ通りに見える岩手山、防火設備を備えて江戸時代に建てられた「木津屋」さんの併まいも素晴らしいです。

御蔵は飢饉に備えた南部藩の平屋の米蔵で、江戸時代と同じ場所にあり、今は「下町史料館」として地域の人達が展示紹介や掃除などを保存に一生懸命で自慢の場所です。春は雛人形が展示されます。

お気に入りは青龍水のベンチ、京都みたいな空気が漂う大慈寺、歴史を感じ地が残る裏道。「細重酒店」は昔ながらの店で、仕事終わりに「お疲れビール」を買に行きます。女将さんとの軽めの会話も良いですね。

嗜めば嗜むほど味わい深い、人が面白い地域ですね。実際に歩いてまちの人と出会って会話をすると、このまちをずっと楽しめると思います。

魅力ガイド& 散策ルートマップ

暮らしの空間・まちに暮らす人々 歴史風情・四季・コミュニケーション

歴史や匂いが風になりマイナスイオンがでているような静かな環境が、ものづくりに適していると感じます。「まず暮らしありき」で、昔は色々な地域にあったであろう懐かしさが残っていて好きです。暮らしがありながら、港町だったので色々な人がやってくる地域だったのでしょうか。地域の先輩方が通りに出て落ち葉掃除をしたり、日常の中で暮らしの場を整備しているのが見える。見えるからこそ人の気遣いや距離感があり、人間に必要な広さや高さが自然と尊重され保たれていると感じます。四季折々を感じる要素やイベントもあります。

お気に入りは青龍水のベンチ、京都みたいな空気が漂う大慈寺、歴史を感じ地が残る裏道。「細重酒店」は昔ながらの店で、仕事終わりに「お疲れビール」を買に行きます。女将さんとの軽めの会話も良いですね。

嗜めば嗜むほど味わい深い、人が面白い地域ですね。実際に歩いてまちの人と出

会って会話をすると、このまちをずっと楽しめると思います。

暮らししても訪れても良いまち わたしが暮らす盛岡市鉢屋町界隈

ここがオススメ♪ ここがステキ♪

歴史を伝える史跡・施設・偉人
羅漢公園、三面地蔵、二人の首相

原敬の菩提寺「大慈寺」、米内光政の菩提寺「円光寺」には樹齢300年の「夫婦カツラ」や「首塚伝説」、市景観重要建造物の江戸時代建立の本堂があります。

北上川沿いの「下町史料館」は歴史を学べて見学に45分は必要です。「明治橋」と「新山河岸」を堤防から見渡して北上川舟運の歴史に触れてください。

酒蔵を改修した「もりおか町物語館」、「十六羅漢」や「三面地蔵」、石組の水路跡の道など、隠れスポットや紹介したい場所が沢山あります。

歳時記・伝統行事 秋祭り・舟っこ流し

お祭り行事には子どもの引率で親も一緒に関わることができ良いですね。

まちは落ち着いた雰囲気で、人と繋がりやすく日常で顔を合わせれば挨拶を交わしたり、お隣同士のコミュニケーションがとれるところが良いです。昔より商店は少なくなり住宅が増えていますが、新しく住む人たちともお付き合いがあります。

「昭和を感じる」こういうまちがあつても良いのかもしれないと思います。

時間で楽しい・周辺も楽しい 朝市、もっさり、八幡宮、中津川

朝は「神子田朝市」でひつみを食べて、夜は「細重酒店」で地元の方とお酒を飲みながら会話を楽しむ方も多いです。神子田朝市が休みの月曜日は、宿のゲストさんと朝食を食べに朝散歩へ出かけます。「盛岡八幡宮」を経由して「盛岡バスセンター」で福田パンを買い中津川河原に行きます。風景を眺めながらまったり語り合います。

程よい距離感と暮らししぶり 気にかけあう、寺の鐘、井戸、朝市

それほど立ち入らないけどお互いに気にかけている“付かず離れずな距離感”が保たれている事と、「暮らししぶり」が魅力です。朝6時に「祇陀寺」の鐘が鳴って、やかんを持って「青龍水」に水を汲みに行きます。朝市もありますね。

中心市街地との近さ・利便性 学校・スーパー・徒歩＆バス移動

スーパーも学校も近く、歩いていける距離に病院もあります。中ノ橋や菜園も近く「カワトクデパート」にも歩いていきます。菜園から鉢屋町までは、盛岡バスセンターまで「でんでんむし」バスに乗って来て、そこから徒歩で10分程度です。

